
Gemeinde Gudow 
Die Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Gudow am 
Donnerstag, den 01.12.2022; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Kaiserberg 15 in 

23899 Gudow 

 

Beginn: 19:34 Uhr 

Ende: 21:00 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Vorsitzende/Gemeindevertreterin 
Hagemann, Farina  

Gemeindevertreter 
Roszewsky, Jörg  
Sohns, Heinz  

wählbarer Bürger 
Roß, Siegfried  
Schories, Ralf  

Vertreter 
Hemp, Robert für Herrn Rakowski 
von Bülow, Ilsabe für Herrn Möllmann 

Gäste / Gemeindevertreter 
Eggers, Ole  
Goebel, Horst 
 
Verwaltung 
Reinke, Linda 

 

Schriftführerin 
Meincke, Sabrina  
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Meincke, Dirk  
Möllmann, Lübbert  

wählbarer Bürger 
Rakowski, Stephan  

Vertreter 
Schmöckel, Thomas  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Änderung der Tagesordnung 
 
 

 

3)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

4)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

5)  Niederschrift der letzten Sitzung vom 01.09.2022 
 
 

 

6)  Bericht der Vorsitzenden 
 
 

 

7)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

8)  Sachstand Straßensanierung L205 
 
 

 

9)  Sachstand Spielplätze 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
Frau Hagemann eröffnet die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses, begrüßt 
alle Anwesenden und entschuldigt die Fehlenden. Sie stellt fest, dass die Einla-
dung form- und fristgerecht ergangen ist. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 
 

  
2) Änderung der Tagesordnung 

  
Unter dem TOP 11 Grundstücksangelegenheiten gibt es mehrere Unterpunkte. 
Frau Hagemann schlägt vor, den TOP 11.4 auf TOP 11.1 vorzuziehen. Diesem 
wird zugestimmt.  
 
 

  
3) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 

  
Die Vorsitzende schlägt vor, dass der TOP 11 Grundstücksangelegenheiten 
komplett im nichtöffentlichen Teil der Sitzung behandelt wird. Es gibt keine Ge-
genstimmen.  
 
 

  
4) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Frau Hagemann gibt bekannt, dass der Bau- und Wegeausschuss dafür gestimmt 
hat, dass die Bürgermeisterin Angebotsverhandlungen mit dem Grundstücksei-
gentümer von Promenade 5a/b führen darf zur Errichtung von Parkplätzen.  
 
 

  
5) Niederschrift der letzten Sitzung vom 01.09.2022 
  

Gegen die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses am 
01.09.2022 werden keine Einwände erhoben.  
 
 

  
6) Bericht der Vorsitzenden 
  

Frau Hagemann berichtet: 
- Es hat sich eine Arbeitsgemeinschaft Schräggatter Lehmrader Straße ge-

bildet. Es gibt viele positive Rückmeldungen. 
- Der Geschwindigkeitsmesser in der Lehmrader Straße kommt gut an bei 

der Bürgern. Es wurden im Haushalt 2023 für zwei weitere Geschwindig-
keitsmesser Mittel angemeldet. 

- Die Baubesprechungen zur Straßensanierung finden jeden Donnerstag 
um 13.00Uhr statt. 



- Im nächsten Jahr wird sich der Bau- und Wegeausschuss vermehrt über 
die Erstellung eines Maßnahmen-Kataloges bemühen. Es soll festgehal-
ten werden, welche Straßen und Wege sanierungsbedürftig sind und nach 
Dringlichkeit sortiert werden. 

- Für die Sanierung des Moorweges sind im Haushalt 2023 35.000Euro 
veranschlagt. 

- Die Straßenbeleuchtung in der Hauptstraße funktioniert nicht. An der Ur-
sache wird geforscht. In der Breiten Koppel funktioniert die Straßenbe-
leuchtung derzeit auch nicht.  

 
 
 

  
7) Einwohnerfragestunde 

  
Es werden keine Fragen gestellt.  
 

  
8) Sachstand Straßensanierung L205 

  
Die Vorsitzende berichtet von der heutigen Baubesprechung. Der Bauabschnitt 3 
wurde aufgeteilt, sodass Schule / KiTa / Arzt früher wieder erreichbar waren. Die 
Arbeiten sind gerade im Bereich Lehmrader Straße – Brücke Stichelsbach. Die 
Kanalarbeiten und die Setzung der Borde sollen in der KW 49 fertig gestellt wer-
den. In der 50. KW kann der Asphalteinbau beginnen, wenn denn Material liefer-
bar ist. 
 
Der letzte Bauabschnitt soll planmäßig Mitte Januar 2023 starten.  
 
Am 07.12.2022 werden voraussichtlich die Bushaltestellen-Häuser aufgestellt. 
 
Frau Hagemann teilt eine Vorlage Ausbau Haltestelle Mühlenweg aus. Diese ist 
nur zur Kenntnis, über die Vorlage wird am 08.12.2022 bei der Sitzung der Ge-
meindevertretung beraten. 
 
Herr Möllmann hat diverse Fragen zu Arbeiten rund um die Sanierung (u.a. Bür-
gersteige: Oberflächenentwässerung, Lücken im Bürgersteig) eingereicht. Die 
Fragen hat Frau Hagemann an Herrn Fischer von der Baufirma weitergeleitet. 
Alle angefragten Arbeiten werden erledigt, aber Hauptaugenmerk ist erstmal die 
Sanierung der L205, alle Arbeiten drumherum werden nachrangig  abgearbeitet. 
 
Die fertigen Bauabschnitte sollten dringend mit einem Reinigungswagen befahren 
werden. Das Ende der Sanierung soll nicht abgewartet werden.  
 
Herr Göbel merkt die falsche Baustellenbeschilderung an. 
 
Herr Eggers merkt an, dass beim letzten Bauabschnitt dein besonderer Augen-
merk auf die Straße „Auf dem Ruhm“ gelegt werden sollte, was Geschwindig-
keitsbegrenzung und Schlaglöcher betrifft.  
 
Der Moorweg soll nach Fertigstellung des 3. Bauabschnitts mit vorhandenem 
Frässgut ausgebessert werden. 
 
Die Gehwege in der Lehmrader Straße müssen unbedingt angeschaut werden. 
Es sind jetzt schon einigen Ausspülungen vorhanden.     



 
  
9) Sachstand Spielplätze 

  
Die Vorsitzende erteilt Herrn Kuchar das Wort. Herr Kuchar gibt einen Sach-
standsbericht: 
Auf dem Herbstmarkt in Segrahn wurden Spenden um die 1.100€ gesammelt. 
Herr Kuchar konnte einen Kontakt knüpfen mit dem Lions-Club. 
Es wird derzeit ein Plan ausgearbeitet für Fördergelder aus der AktivRegion, 
neue Anträge bei der Axel-Bourjou-Stiftung werden 2023 gestellt.  
Der Spielplatz in Segrahn soll ein ärchologisches Thema aufnehmen.  
Das Amt Büchen hat ein Vergleichsangebot für die Doppel-Seilbahn eingeholt, 
was schwierig war, da es nur wenige Anbieter für Doppel-Seilbahnen gibt. Das 
Erstangebot ist jedoch mittlerweile zeitlich abgelaufen. 
Teile der ausrangierten Schaukel des Kindergartens können weiterverwendet und 
eingelagert werden. 
 
Herr Kuchar macht auf eine Gefahrenstelle am Spielplatz am Backhaus aufmerk-
sam. Frau Hagemann wird umgehend Kontakt zu den Gemeindearbeitern auf-
nehmen, damit die Gefahrenstelle umgebaut wird.   
 
 

  
10) Verschiedenes 

  
Herr Roß fragt nach dem aktuellen Sachstand Windrad/Photovoltaikanlage am 
Klärwerk. Es wurde auf letzte Sitzung verwiesen, dort wurde das Thema ausführ-
lich beantwortet. Frau Hagemann erklärt jedoch erneut, dass neue Gutachten 
erstellt werden müssen, u.a. für den Artenschutz. Sie wird erneut bei Frau Hage-
meier-Klose nachfragen. 
 
Die öffentliche Sitzung wird um 20.16Uhr geschlossen.    
 
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 

 Farina Hagemann Sabrina Meincke 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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